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有關電力市場未來發展公眾諮詢

擁有 42 萬人口的黃大仙區，長者人口佔比高，達到 17.7% 。中華電力黃大仙地區客戶

諮詢委員會認為，確保供電穩定，避免影響長者日常生活，為本區日後電力市場發展

的重中之中 。 本會亦相信，發展核電有助同時減低排放及發電成本 。 本會建議政府保

持現行《管制計劃協議> '因為開放市場隨時得不償失。

政府去年於能源、組合諮詢時提出，將天然氣佔發電燃料比例增至 60% '而天然氣雖然

遠較燃煤乾淨，但引起了公眾關注電價或因此上升的問題。是次諮詢，政府提出將天

然氣比例降至 50% '以減低燃料費壓力。不過本會認為，政府應考慮使用核電，真正

在成本與減排之間取得平衡 。

現時中電已於大亞灣發電廠引人核電，估中電電力供應約 1 成 。核電多年來穩定、可

靠，大亞灣發電廠亦非常安全。最重要是，核電成本遠較天然氣低，更屬「零排放」

環保表現優於燃燒天然氣。本會明白部份市民對核電有顧慮，然而香港多年來使用核

能，核電表現大眾有目共睹 。 既然採用更多核電又可以解決香港面對的能源問題，如

成本及排放等，政府應慎重考慮推動核電。

雖則成本及排放等都屬本會考慮因素，本會相信電力供應穩定性重於一切 。電力對現

代社會的重要性不容置疑，日常生活缺乏電力會為市民造成不便，嚴重更影響救急扶

危，威脅公眾安全。本會希望政府在考慮日後電力市場發展的方向時，應將保持電力

供應穩定性放置於第一位 。不應為了其他自標，犧牲了可靠供電 。

最後，本會對政府提出研究開放電力市場戚到憂慮。正如諮詢文件提出，海外各國開

放電力市場，不少出現電力供應欠穩、價格急升等問題。本會相信以香港如此狹小的

市場，或許比各國更不適合開放市場。若未經審慎研究，貿然開放電力市場，或會對

香港發展造成無法逆轉的惡性影響。現時香港電力供應表現位居國際前列，本會實在

看不到開放市場的理據 。

所以本會促請政府 ，保住現時行之有效的〈管制計劃協議> '並改善當中條款，例如

引人更多核電等，以保持香港電力供應的好表現、應付日後發展需求，及避免對電力

市場帶來不明朗因素。
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